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   Consiglio  Interclasse             

Biologia 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO INTERCLASSE IN BIOLOGIA del giorno 15 gennaio 2024 

 

Il giorno 15 gennaio 2024 alle ore 15:00 il Consiglio Interclasse in Biologia si è riunito in Aula Magna 

del Nuovo Palazzo dei Dipartimenti Biologici per discutere il seguente OdG: 

1. Comunicazioni 

 

2. Approvazione del verbale del Consiglio precedente 

 

3. Approvazione calendari di Laurea  

 

4. Modalità di riconoscimento della frequenza per gli iscritti al primo e secondo semestre 

del primo anno delle Lauree Triennale e Magistrali 

 

5. Varie ed eventuali 

 

I componenti presenti, giustificati o assenti, sono quelli di seguito riportati, con specifica e rispettiva 

indicazione a fianco di ciascun nominativo. 

Giustificati 9, assenti 12, presenti 32, fra coloro che concorrono al n. legale 
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Presiede la seduta la Prof.ssa Maria Barile, Coordinatore del Consiglio di Interclasse in 

Biologia. La Prof.ssa Barile invita il Prof. Francesco Bruni a svolgere la funzione di Segretario 

Verbalizzante.   

Alle ore 15:00 il Coordinatore, verificata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Consiglio si apre con la richiesta del Coordinatore di introdurre due ulteriori punti all’OdG, per 

sopravvenuti motivi di urgenza ed, in particolare, a seguito:   

 - di quanto esposto in una mail del Direttore del 14 gennaio u.s. in merito a nuovi DM e di una Nota 

ministeriale (All.1 1a, 1b, 1c); 

- di una richiesta avanzata dagli studenti della prima classe del CdS di Biologia Marina nel corso di 

un incontro avuto col Coordinatore in data 18.12.2023. 

Viene, pertanto, messo in votazione l’inserimento del Punto 5: ‘Decisioni  in merito alle modalità di 

apertura  della Scheda SUA di Biologia Marina’. 

Il Consiglio approva all’unanimità.                                                                                                                                                                              

Di seguito si vota per l’inserimento del Punto 6:  ‘Proposta di attivazione di un Corso a Scelta attinente 

la Biologia Marina’ 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

I punti all’OdG, pertanto, diventano 7.  

 

I lavori continuano con le Comunicazioni da parte del Coordinatore.  

La Prof. Barile informa il Consiglio di aver ottenuto i numeri degli immatricolati nelle 5 lauree 

di pertinenza del CiBio, aggiornati al giorno 13 u.s. dopo la conclusione del procedimento di 

“pubblico proclama”. Risultano  272 iscritti al I anno di Scienze Biologiche (nello scorso A.A. erano 

265) e al II anno risultano al momento 173 iscritti. Per quanto riguarda le lauree magistrali  

si riportano 8 iscritti a Biologia Ambientale, 7 a Biologia Marina, 12 a Biologia Cellulare e 

Molecolare e 19 a Scienze Biosanitarie. Intervengono i Proff. Antonacci e Fiermonte che riportano 

di aver rilevato le presenze in aula di una trentina di studenti. Pertanto, il Coordinatore si riserva di 

approfondire la composizione di questo gruppo classe, presumibilmente composto anche da studenti 

iscritti al secondo anno e che nel precedente anno accademico non avevano avuto modo di frequentare 

le lezioni, in quanto non ancora laureati.  

Il Coordinatore informa il Consiglio che, a seguito di un incontro avuto con i Responsabili 

della Segreteria studenti, la Giunta sta valutando i criteri di accesso per i corsi obbligatori di 

Metodologie (XYZ) del III anno di Scienze Biologiche, per i quali è prevista una scelta da parte degli 

studenti. Si sta anche valutando la possibilità di aumentare la disponibilità di posti per ciascun corso, 

nel qual caso andrebbe rivalutato il numero totale di ore di insegnamento per il docente titolare. La 

Giunta ha incaricato il Prof. Lorenzo Guerra per una ricognizione. 

Il Coordinatore ricorda, inoltre, che è attivo ormai da qualche mese un canale Teams di 

“Colloquio” tra i membri della CdR, i rappresentanti degli studenti e studenti prescelti nei “GRUPPI 

CLASSE”, a cui pervengono specifiche segnalazioni. La partecipazione al canale Teams sarà estesa 

a qualsiasi docente ne faccia richiesta e ad altri studenti delle LM. A tal proposito, il Coordinatore 
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anticipa di aver identificato uno ‘studente sentinella’ per il nuovo corso magistrale di Biologia 

Marina.  

 

Si passa al Punto 2 all’OdG: approvazione del verbale del Consiglio precedente.  

Il Coordinatore ricorda di aver allegato il Verbale del Consiglio precedente alla convocazione 

del presente Consiglio e chiede se vi siano obiezioni, correzioni o commenti. In assenza di queste, il 

verbale viene approvato all’unanimità. 

 

Si passa a discutere il Punto 3: Approvazione calendari di Laurea che verranno sottoposti alla 

Segreteria Didattica per la armonizzazione con quelli degli altri CdS del DBBA. 

Il Coordinatore ricorda che per le Lauree Magistrali la Giunta ha proposto:  

23 luglio 2024, 24 ottobre 2024 e 26 marzo 2025. 

Il Consiglio approva queste date all’unanimità. 

Per la Laurea Triennale dopo una breve discussione, volta alla ottimizzazione dei calendari di esame 

che comprendano date utili per i laureandi, il Consiglio vota all’unanimità le seguenti date:  

18 luglio 2024, 17 ottobre 2024, 19 dicembre 2024 e 19 marzo 20 

Si passa al Punto 4: Modalità di riconoscimento della frequenza per gli iscritti al primo e secondo 

semestre del primo anno delle Lauree Triennale e Magistrali 

Il Coordinatore ricorda che il CiBio in data 24 maggio 2023 si espresse a favore della frequenza 

obbligatoria per gli studenti iscritti sia alla laurea triennale sia alle magistrali, auspicando che in tempi 

molto brevi la rilevazione delle frequenze potesse avvenire in modo telematico. A differenza che in 

passato, a partire dalla Coorte degli iscritti all’A.A. 23-24 la frequenza verrà riportata su Esse3 e 

soltanto in caso di “semaforo verde” il singolo studente potrà essere ammesso alla seduta di esame. 

Il Coordinatore ricorda, tuttavia, che la rilevazione delle frequenze nel primo semestre da parte dei 

docenti e la formazione di elenchi stabili risultano molto complicate a causa dei ritardi nelle 

immatricolazioni dovute allo scorrimento delle graduatorie e dei trasferimenti da altri CdS o da altre 

sedi. Il Coordinatore fa notare al Consiglio, peraltro, che non esiste una norma a proposito per gli 

studenti che si immatricolano alla Laurea triennale.   

Poste queste premesse, unitamente alla Giunta il Coordinatore si è detto favorevole alla possibilità, 

solo per il primo semestre per questa Coorte di studenti ed eventualmente per quelle a venire (a meno 

che non cambino le decisioni in merito alle modalità di frequenza) di riconoscere d'ufficio la 

frequenza del primo semestre del primo anno della triennale, sulla scorta di quanto avviene per 

la Scuola di Medicina che condivide il problema di avere con notevole ritardo gli elenchi utili degli 

studenti.  Il Coordinatore ricorda che questa modalità di attestazione attraverso delibera di Consiglio   

è stata ritenuta valida in una riunione avvenuta il 10 gennaio 2024 con i dirigenti delle Segreterie 

didattiche e studenti, e alla presenza del delegato alla didattica del DBBA (Prof. Giuseppe Procino). 

Si passa a discutere il problema delle frequenze relativo agli studenti del primo anno delle Lauree 

magistrali. In questo caso, il Regolamento didattico di Ateneo si esprime all’ Art. 27 comma 12 che 

recita: L’iscrizione ai Corsi di Laurea Magistrale può essere consentita, ai sensi della 

normativa vigente, anche ad anno accademico iniziato, purché in tempo utile per la partecipazione ai Corsi 
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stessi. Pertanto, gli studenti che conseguiranno la Laurea triennale nella sessione straordinaria e, comunque, 

non oltre il 31 marzo, possono immatricolarsi alla Laurea Magistrale, seguire i corsi delle discipline previste 

nel primo semestre e sostenere i relativi esami a partire dalla sessione d’esame successiva a quella di Laurea, 

presentando a partire dal mese di novembre, alle segreterie studenti di competenza, apposita domanda di pre-

iscrizione alla Laurea Magistrale che andrà  perfezionata comunque entro il 31 marzo.  

 Il Coordinatore, pur dicendosi certa che tutti i docenti delle LM6 abbiano potuto tenere un elenco 

ordinato dei frequentanti, ricorda che le pre-iscrizioni sono state abolite e che l’accesso alle LM-6 

richiede colloqui che non si sono potuti svolgere prima della ultima sessione di laurea di dicembre. 

Pertanto, per agevolare gli accessi degli immatricolati alle sessioni di esame, in accordo con quanto 

deliberato in Giunta, il Coordinatore propone che il CiBio deliberi in favore del riconoscimento di 

ufficio degli obblighi di frequenza anche per gli studenti iscritti alle Lauree Magistrali del CiBio.   

Il Consiglio approva all’unanimità. 

La discussione riparte con la necessità di regolamentare le modalità di attestazione della frequenza 

per gli studenti iscritti al secondo semestre della stessa Coorte. In tal caso, in attesa di strumenti 

telematici in aula, le frequenze dovranno essere obbligatoriamente registrate dal docente. 

Si rende noto che la segreteria manderà per tempo elenchi definitivi con nominativi iscritti. I docenti 

saranno tenuti a rilasciare dichiarazione se siano stati ottemperati o meno gli obblighi di frequenza, e 

consegnare i registri alla segreteria studenti (S. Santoro). Gli studenti che non abbiano ottemperato 

agli obblighi di frequenza previsti dal regolamento non potranno sostenere gli esami.   

Il Coordinatore, insieme al gruppo del riesame, si impegna a sollecitare i singoli docenti, soprattutto 

quelli che non frequentano solitamente i consigli (non optanti), all’utilizzo del registro di frequenze. 

 

Si passa a discutere il Punto 5: Decisioni in merito alle modalità di apertura della Scheda SUA 

di Biologia Marina. 

Il Coordinatore apre le riflessioni ricordando che lo scorso 16 ottobre, il CiBio aveva deliberato in 

favore della modalità ‘aggiornamento’ come per tutte le altre lauree del CiBio. 

Due giorni dopo arrivava nota della dott. Amati che ricordava le criticità sollevate dal NdV in fase di 

accreditamento. Dopo consultazioni del Coordinatore con il Prof. Di Rienzo, Presidente del Presidio 

di qualità, in un Cibio telematico (7 novembre 2023) convocato d’urgenza si valutava la possibilità 

di aprire la scheda SUA in modalità ‘modifica’ per assecondare le richieste del NdV.In seguito, 

tuttavia, nel mese di gennaio 2024 vengono emanati decreti di cui all allegato  e la nota del Mur che 

recita: 

Tenuto conto del fatto che nell’anno accademico 2025/2026 le Università sono tenute ad attuare le 

modifiche ai vigenti Regolamenti Didattici di Ateneo sulla base delle nuove Classi dei Corsi di Laurea 

e Laurea Magistrale di cui ai citati DD.MM. nn. 1648 e 1649 del 2023, si suggerisce di presentare, 

per l’a.a. 2024/2025, modifiche di ordinamento strettamente necessarie. 

Il Coordinatore, pertanto, propone di non apportare modifiche di ordinamento al Corso di Biologia 

Marina per l’A.A. 24-25, ma solo eventuali aggiornamenti. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

Si passa a discutere il Punto 6 all’OdG:  Proposta di attivazione di un Corso a Scelta attinente la  

Biologia Marina. 
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Il Coordinatore premette che il 18 dicembre u.s. ha incontrato la Classe del primo anno della laurea 

Magistrale di Biologia Marina e, contestualmente, è stato nominato uno studente ‘sentinella’, non 

essendoci rappresentanti votati dagli studenti il cui nominativo possa essere inserito nel canale Teams 

dedicato.  

La classe di studenti concordemente ha espresso la richiesta di poter usufruire di un maggiore numero 

di insegnamenti a scelta con chiara connotazione “marina” e possibilmente con attività laboratoriali 

o in campo.   

Il Coordinatore riferisce di aver proposto agli studenti di tenere in sospeso la scelta dei Corsi a scelta,  

intravedendo la possibilità che gli studenti possano trovare interesse fra le proposte derivanti dalle 

Competenze trasversali  i cui titoli e contenuti erano fruibili al momento del colloquio. Inoltre, il 

Coordinatore avanza la proposta di attivazione di un corso a scelta per il secondo semestre dell’AA 

23-24, dopo aver discusso con la Giunta, con il Prof. D’Onghia (membro della CdR) e con i Proff. 

Mastrototaro e Scillitani, esperti del settore, invitati a coadiuvare la stessa Commissione per questioni 

riguardanti specificamente il nuovo CdS di Biologia marina e quello di Biologia Ambientale. 

Il Titolo proposto per il corso è: BIOLOGIA MARINA TROPICALE (BIO07, 4 CFU) 

da affidare al Prof. Chimienti che aveva espresso al coordinatore la sua disponibilità.  

Si apre una discussione in merito. La Prof.ssa De Pinto è d’accordo con l’attivazione del corso, 

suggerendo che dovrebbe essere fruibile anche dagli studenti di Scienze Ambientali e Scienze della 

Natura. Riferisce anche di lamentele da parte degli studenti che trovano ‘poca biologia marina’ tra i 

contenuti delle materie del primo anno. La Coordinatrice precisa che, vista la tempistica ristretta e il 

carico che deriverebbe per la Segreteria didattica dall’inserimento nelle carriere, alla Giunta sembrava 

opportuno che, in via transitoria, per il primo anno il corso sia attivato solo per studenti di Biologia 

Marina, eventualmente fruibile da studenti di Biologia ambientale. Il riconoscimento dei 4 CFU potrà 

essere richiesto, mediante opportuna modulistica, direttamente alla Giunta.  

Il Prof. Ricci solleva un problema riguardante il suo corso a scelta ‘Analisi delle comunità ecologiche’ 

le cui lezioni si sovrappongono a quelle di altri corsi, in quanto gli studenti provengono da tre diversi 

bacini d’utenza. Inoltre, il docente sostiene che non si può rispondere alle carenze didattiche di 

Biologia Marina con le competenze trasversali. 

Il Coordinatore ricorda, che il Consiglio ha stabilito in passato che i corsi a scelta siano riconosciuti 

tout court per tutti i corsi di Biologia, che il calendario va tarato sul CdS che ha attivato il Corso, e 

prende atto che qualche sovrapposizione di orario con i CdS associati, può derivare dalla limitatezza 

delle Aule a disposizione. Si ricorda inoltre che nel primo semestre qualche ritardo sul calendario dei 

Corsi a scelta è derivato dal cambiamento  “in corso d’opera” del Coordinamento del CiBio. Per 

quanto riguarda le competenze trasversali, il Coordinatore chiarisce che se ne attende la pubblicazione 

non per riconoscimento di carenze didattiche, ma a causa della sola carenza di corsi a scelta, che 

ormai da anni e anche in altri CdS vengono integrati con le attività previste nelle competenze 

trasversali.  

Il Prof. D’Onghia chiede di fare molta attenzione a confondere le lamentele degli studenti di Biologia 

Marina, ancora all’inizio del percorso magistrale, con il grosso lavoro effettuato in sede di costruzione 

e programmazione del corso che è stato volutamente reso inclusivo, data la presenza di svariati settori 

scientifico-disciplinari. Il docente sottolinea che inizierà a breve il II semestre e poi ci sarà tutto il 

secondo anno per valutare integralmente il corso, per cui gli studenti dovrebbero aver pazienza. 
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Ritornando sulla fruibilità del corso a scelta, la studentessa Laterza sostiene che, dopo il primo anno 

di rodaggio, il corso dovrebbe essere aperto a tutti i corsi di Biologia.  

Il Coordinatore mette in votazione la proposta inerente il suddetto Corso. Il Consiglio, riconoscendo 

la validità culturale del corso proposto, approva all’unanimità. 

In conclusione, si passa al Punto 7 all’OdG: Varie ed Eventuali. 

 

Chiede la parola il prof. Francesco Mastrototaro, per sensibilizzare il Consiglio ad unirsi ad una 

richiesta, da presentare alla apposita commissione di Ateneo, di un contributo per supportare le 

attività di campo previste nell’ambito di insegnamenti caratterizzanti del nuovo Corso di laurea di 

Biologia Marina. In particolare, tali attività si effettuerebbero nel territorio regionale in aree di 

particolare interesse scientifico, come Aree Marine Protette (AMP), Siti di Interesse Comunitario 

(SIC), aree della Rete Natura 2000. 

 

Il prof. Mastrototaro (uno dei docenti di riferimento del nuovo Corso di Studi in Biologia Marina) fa 

presente che dal 2009, a chiusura del corso di Bionomia bentonica e Zoogeografia facente parte del 

Corso di Laurea Magistrale in Biologia Ambientale, coadiuvato dai colleghi del CiBio, Prof. 

Gianfranco D’Onghia, Prof.ssa Viviana Cavallaro, Prof.ssa Antonella Bottalico, nonché da docenti 

Uniba di altri corsi di Studio come il Prof. Giovanni Scicchitano (Geologo Marino) e collaboratori 

come il Dott. Giovanni Chimienti (attualmente RTDb in Ecologia), ha organizzato un’escursione 

didattica presso l’Aria Marina Protetta delle Isole Tremiti, e che dal 2021 questa attività è stata inserita 

in una Summer School Uniba, cofinanziata dall’Ente Parco del Gargano per gli anni 2021 e 2022 e 

da Unesco per il 2022.  

Il prof. Mastrototaro sottolinea, inoltre, la indubbia necessità di offrire agli studenti Uniba iscritti a 

Biologia Marina la possibilità di frequentare il laboratorio naturale più consono al loro percorso di 

studio, ossia il mare, e le aree di particolare rilevanza scientifica. Pertanto egli chiede che venga 

supportata dal consiglio la possibilità di richiedere un finanziamento ad hoc, nell’ambito della 

ripartizione dei contributi universitari destinati al miglioramento della didattica e all’attuazione dei 

servizi agli studenti. 

Interviene anche la Prof. Tomaselli titolare di un insegnamento (Biodiversità della Vegetazione 

Costiera e Marina - BIO03) dello stesso CdS, che prevede anche attività in campo, e chiede che venga 

inclusa una richiesta di finanziamento nella proposta da formalizzare alla Commissione di Ateneo 

anche per queste attività. 

La Coordinatrice, dichiarandosi del tutto favorevole a supportare con la massima priorità le necessità 

formative del CdS di nuova istituzione nell’Ateneo Barese, chiede che le richieste dei docenti siano 

formulate con maggiore dettaglio perché il prossimo Consiglio possa esprimersi con una richiesta 

condivisa e solidale.  

Esaurita la discussione, il Consiglio si scioglie alle ore 17.00. 

Bari, 18 gennaio 2024 

 

            Il Segretario Verbalizzante                                          Il Coordinatore   

                                                                                                          (Prof. Maria  Barile)  


